

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 30 août au 05 septembre 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Le PIB australien a augmenté de 0,2 % au deuxième trimestre

L'économie australienne a progressé de 0,2 % au deuxième trimestre 2024 par rapport au trimestre précédent. Sur un an, la croissance du PIB a atteint 1,0 %, un niveau légèrement meilleur qu'anticipé par les marchés, mais qui est le plus faible depuis les années 1990, en dehors de la période de la pandémie. Cette croissance est tirée par les dépenses gouvernementales, en hausse sur le trimestre de 1,4 %, ainsi que par le commerce extérieur, avec une hausse des exportations de 0,5 %, et une baisse des importations de 0,2 %. À l'inverse, la consommation des ménages ainsi que les investissements diminuent, de respectivement 0,2 % et 0,1 %. La population australienne continuant de croître, le PIB par habitant a diminué de 0,4 % sur le trimestre, pour le sixième trimestre consécutif. [The Guardian](#)

Les prix du lithium ont chuté cette année, réduisant les marges des mineurs australiens

Après avoir atteint un sommet en 2022, les prix du lithium ont diminué de plus de 50 % sur les douze derniers mois. Les prix avaient fortement augmenté en 2021 et 2022 avec la croissance des ventes de véhicules électriques, avant de se retourner en raison de l'augmentation marquée de l'offre, en particulier en provenance de Chine, d'Afrique et d'Amérique du Sud. La contraction des ventes

de ces véhicules depuis le début de 2024 a entraîné une chute encore plus marquée des prix, réduisant les marges des entreprises minières australiennes. Certaines ont alors décidé de ralentir leur production, voire de la suspendre, tandis que d'autres préfèrent l'augmenter, en anticipation d'une reprise de la demande. [ABC News](#)

Les prix de l'immobilier continuent de progresser mais à un rythme plus lent

Selon les données de CoreLogic, le prix des logements australiens a augmenté de 0,5 % en août 2024 par rapport au mois précédent, pour atteindre un niveau médian de 802 000 AUD. Les prix ont notamment augmenté à Sydney, Brisbane, Adelaïde et Perth tandis qu'ils se sont contractés à Melbourne, Hobart, Darwin et Canberra. La baisse est particulièrement marquée à Melbourne dont le prix médian serait désormais inférieur à celui de Perth et d'Adelaïde. Si la hausse des prix est continue depuis plus d'un an, elle a ralenti sur les derniers mois, en raison du faible dynamisme de l'économie. La baisse attendue des taux d'intérêt d'ici la fin de l'année pourrait relancer les prix. Les loyers sont quant à eux restés stables en août, pour le deuxième mois consécutif, ce qui pourrait s'expliquer par la baisse du nombre d'entrées de migrants entre mars et décembre 2023 ainsi que par la légère hausse de la taille moyenne des ménages. [ABC News](#)

NOUVELLE-ZELANDE

La situation s'améliore-t-elle enfin pour le commerce de détail ?

Selon les données de Worldline, les dépenses de consommation n'ont chuté que de 0,5 % en août 2024 par rapport à l'année précédente, soit une amélioration par rapport à la baisse enregistrée en juillet 2024 (de 2,6 %). Selon cette entreprise, cela s'expliquerait par un effet saisonnier mais également par l'annonce de la baisse des taux d'intérêt et la progression de la confiance des entreprises. Cette reprise de la consommation des ménages devrait se poursuivre au cours des mois à venir. Toutefois, selon Carolyn Young, présidente de Retail NZ, de nombreux commerçants ne pourront pas attendre cette reprise de la consommation, alors que le nombre de faillites était déjà en hausse de plus d'un tiers en juillet 2024 (en glissement annuel). [RNZ](#)

Assouplissement des règles de prêt en Nouvelle-Zélande

Le gouvernement néozélandais a annoncé un ensemble de mesures assouplissant la réglementation bancaire (CCCFA) avec pour objectif de faciliter l'obtention de prêts. Ainsi, les dirigeants de banques ou d'institutions financières n'engageront plus leur responsabilité personnelle en cas de procédures d'évaluation insuffisante de la capacité financière des emprunteurs. De plus, les

emprunteurs ne pourront porter plainte pour manquement au devoir d'information que s'ils prouvent que cela leur a causé du tort. Pour compenser ces mesures limitant les droits des consommateurs, les prêteurs seront tenus d'obtenir une licence auprès de l'autorité des marchés financiers (FMA), qui a désormais la charge de superviser l'application de la loi CCCFA. [NZ Herald](#)

Dans quelle mesure les taux d'intérêt ont-ils réellement baissé ?

Les principales banques néo-zélandaises ont toutes considérablement réduit leurs taux depuis que la Banque de réserve (RBA) a réduit le taux officiel au début du mois. Les taux des prêts hypothécaires sur deux ans ont connu les plus fortes baisses, les banques s'efforçant de réduire les frais qu'elles imposent aux emprunteurs. « La plus grande probabilité de nouvelles baisses de taux avant la fin de l'année serait probablement celle des taux à six et à douze mois, qui seront plus sensibles à de nouvelles baisses des taux par la RBA », a déclaré Gareth Kiernan, prévisionniste en chef chez Infometrics. [RNZ](#)

Le secteur des supermarchés n'a pas de concurrence significative, selon la Commission du commerce

Basé sur des données de 2019 à 2023, le premier rapport annuel publié par la commission s'appuie sur les conclusions de son étude de marché de 2022 sur la concurrence dans le secteur. Le rapport a révélé que les marges des grandes marques de supermarchés, y compris New World et Woolworths, ont augmenté. Le ministre du Commerce et de la Consommation, Andrew Bayly, a déclaré que le rapport dressait un tableau inquiétant. Après la publication du rapport, le directeur général de Woolworths New Zealand, Spencer Sonn, a déclaré que la société avait travaillé dur pour améliorer la concurrence et avait fait tout ce que la commission lui avait demandé, alors que la Commission a déclaré que les consommateurs demeuraient confrontés à des prix trompeurs et à des frais injustifiés. [NZ Herald](#)

PACIFIQUE

Le directeur général de la Banque mondiale en déplacement dans le Pacifique pour booster les financements en faveur des Etats insulaires

Signe d'un nouvel engagement envers les États insulaires du Pacifique, Anjay Banga, Président de la Banque Mondiale, prévoit de se rendre de l'Australie aux Fidji et à Tuvalu. Il s'agirait de la première visite d'un directeur de la Banque mondiale aux Fidji depuis 50 ans, et de la toute première visite à Tuvalu, une victime de première ligne de l'élévation du niveau de la mer. M. Banga a déclaré qu'il avait l'intention d'écouter les besoins des pays insulaires lors de sa prochaine visite, et souhaite négocier une participation financière plus accrue de l'Australie dans les prochaines années. La Banque mondiale a déjà engagé 2,8 Mds USD dans 87 projets dans la région. [Islands Business](#)

Certains résidents des îles du Pacifique devront payer 100 NZD pour entrer en Nouvelle-Zélande

La taxe internationale sur la conservation et le tourisme (IVL) a été introduite par le gouvernement travailliste en 2019, les fonds collectés étant destinés à l'entretien des services publics et des sites touristiques. Ces frais devraient maintenant presque tripler, passant de 35 à 100 NZD à partir d'octobre. La plupart des citoyens des îles du Pacifique, sont exemptés ; il en va de même pour les travailleurs saisonniers et les personnes titulaires de visas diplomatiques, militaires, médicaux et humanitaires. Mais certains devront désormais payer la taxe, notamment ceux venant de la Polynésie française, de la Nouvelle-Calédonie, de Wallis-et-Futuna, de Guam et des îles Mariannes du Nord. [RNZ](#)

Les fonds consacrés au développement n'ont pas atteint leur objectif d'égalité des sexes dans la région

Les femmes des îles du Pacifique ne reçoivent pas suffisamment de fonds pour le développement. Jusqu'en 2021, environ 3 % de l'ensemble de l'aide avait l'égalité des sexes comme objectif « principal », ce qui est inférieur à la moyenne mondiale de 4%, et seulement un quart de toute l'aide avait l'égalité des sexes comme objectif « significatif », soit 13 points de moins que la moyenne mondiale. Plus d'un tiers de l'aide dépensée dans les pays insulaires du Pacifique ne comportait aucune évaluation des investissements dans des projets d'égalité des sexes, ce qui nuit à l'utilité des données pour les décideurs. Malgré d'importants investissements au cours des années de pandémie des donateurs tels que la Banque asiatique de développement (BAD) et le Japon, l'Australie est en tête du peloton en termes d'aide totale du Pacifique consacrée à l'égalité des sexes. [Lowy Institute](#)

- Focus sectoriels -

Actualités énergies et développement durable

Des centaines de dauphins et de tortues tués à cause des filets anti-requins du littoral australien

Des experts et des groupes de conservation marine ont demandé au gouvernement de Nouvelle-Galles du Sud d'interdire les filets anti-requins, causant la mort d'un grand nombre de tortues et de dauphins, après que 51 filets ont été installés le long du littoral de l'État. L'été dernier, plus de 90 % des animaux marins capturés dans les filets n'étaient pas des requins, et la moitié des 208 espèces - telles que les tortues, les dauphins et les petits requins – en sont mortes, selon les données disponibles. [The Guardian](#)

Le gouvernement australien a autorisé une nouvelle zone de développement d'éolien offshore en Australie occidentale

Le ministre de l'énergie et du changement climatique, Chris Bowen, a déclaré que la zone dans l'océan Indien au large de Bunbury, entre le cap Naturaliste et Dawesville, était propice au développement de projets d'éolien offshore. La zone déclarée a le potentiel de générer jusqu'à 11,4 gigawatts d'énergie éolienne renouvelable. Les entreprises intéressées devront demander des licences de faisabilité entre le 3 septembre et le 6 novembre 2024. [DCCEEW](#)

Six nouveaux projets dans l'État de Victoria et en Australie-Méridionale ont été retenus dans le cadre du programme d'investissement (Capacity Investment Scheme - CIS)

Le CIS encourage les nouveaux investissements dans des projets d'énergies renouvelables, comme le stockage par batterie et la production d'énergie solaire et éolienne. Les projets de capacité répartissable propre retenus pourront fournir 3 626 mégawattheures (MWh) d'énergie, et répondre à la demande d'électricité en période de pointe d'un million de foyers. L'appel d'offres attribue 1 630 MWh supplémentaires à l'État de Victoria et 1 996 MWh à l'Australie-Méridionale. Les projets devraient entrer en service d'ici à la mi-2027. [DCCEEW](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : *Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.*

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)